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Gemeinde Hinte 
Niederschrift 

 
 

über die  5. Sitzung des Ausschusses für nachhaltige Gemeindeentwicklung am 
Donnerstag, den  08.12.2022 in Hinte Sitzungszimmer Rathaus, 

Brückstraße 11a, 26759 Hinte. 
 

 
 

Beginn: 17:00 Uhr 
 
Ende:  18:21 Uhr 
 
Anwesende: 

Vorsitzende/r 
Herr Günter Hoffmann  

SPD 
Herr Ralf Ackmann  
Herr Franz Hartmann  
Herr Werner Janßen  
Herr Stefan Klaassen  

CDU 
Herr Arno Riemann  
Frau Ulrike Scholz-Benedictus Vertretung für Herrn Friso Alberts-Tammena 

FDP/FLH 
Herr Jens Klaassen Vertretung für Herrn Jörg Appel 

GRÜNE 
Herr Jelto Arends  

von der Verwaltung 
Herr Norbert Dubbels  
Herr Bürgermeister Uwe Redenius  

Protokollführer/in 
Janina Kramer  
 
 
Abwesend: 

CDU 
Herr Friso Alberts-Tammena  

FDP/FLH 
Herr Jörg Appel  

Gleichstellungsbeauftragte 
Frau Anita Schmidt  

von der Verwaltung 
Herr Sascha Ukena  
 
 
 
Tagesordnung: 
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 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenden, der 
ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der 
Tagesordnung 

 

   
 2   Einwohnerfragestunde  
   
 3   Genehmigung der Niederschrift über die vorhergegangene 

Sitzung 
 

   
 4   Präsentation des Vertiefungsprojektes zu "Tourismus Hinte" 

der Hochschule Emden/ Leer 
Vorlage: 2022/GB II/0542 

 

   
 5   Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten  
   
 6   Anträge und Anfragen  
   
 7   Schließung der Sitzung  
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zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenden, der ordnungsgemä-

ßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung 
 
Herr Hoffmann eröffnet die Sitzung, stellt die anwesenden Ausschussmitglieder, die ord-
nungsgemäße Ladung, die Beschlussfähigkeit und die Tagesordnung fest. 
 
Es liegen keine weiteren Wortmeldungen vor.  
 
 
 
zu 2 Einwohnerfragestunde 
 
Herr Hoffmann bittet um Wortmeldungen.  
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
 
 
zu 3 Genehmigung der Niederschrift über die vorhergegangene Sitzung 
 
Herr Hoffmann bittet um Wortmeldungen.  
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
Beschluss: Die Niederschrift der letzten Sitzung des Ausschusses für nachhaltige Gemein-
deentwicklung vom 22.11.2022 wird genehmigt. 
 
mehrheitlich beschlossen Ja 6  Nein 0  Enthaltung 2   
 
 
 
zu 4 Präsentation des Vertiefungsprojektes zu "Tourismus Hinte" der Hochschu-

le Emden/ Leer 
Vorlage: 2022/GB II/0542 

 
Herr Hoffmann erteilt der Hochschule Emden/ Leer das Wort.  
 
Die Projektgruppe der Hochschule Emden/ Leer präsentiert das Projekt „Tourismus Hinte“.  
 
Mitglieder der Projektgruppe:  
Janine Diller 
Malte Ufkes 
Lukas Vich 
Malin Kaiser 
Sascha Hieronimus  
Merve Dogan 
Janine Lutsch 
Silke Reblin  
Julia Suur  
 
Herr Hoffmann erteilt Herrn Simon Willms das Wort.  
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Herr Simon Wills, Geschäftsführer der Südbrookmerland Tourismus GmbH stellt eine Prä-
sentation über die Wohnmobilstellplätze am Großen Meer vor. 
 
Herr Hoffmann bittet um Wortmeldungen.  
 
Herr Riemann fragt Herrn Willms, ob er noch mehr Wohnmobilstellplätze anschaffen würde, 
wenn er die Möglichkeit habe.  
Herr Willms antwortet, dass der Wohnmobilstellplatz erst im letzten Jahr um 35 Plätze erwei-
tert wurde.  
Herr Hoffmann möchte wissen, wie lange Besucher im Durchschnitt den Wohnmobilstellplatz 
nutzen.  
Herr Willms gibt bekannt, dass die Besucher des Wohnmobilstellplatzes meistens zwischen 
1 bis 3 Tage bleiben. Er fügt hinzu, dass im Sommer auch mal länger geblieben wird, jedoch 
viele für einen längeren Aufenthalt den Campingplatz besuchen.  
Herr Arends merkt an, dass viele dieser Plätze nur gepflasterte Flächen sind und einige auch 
eine kleine Grünfläche haben.  
Herr Willms erklärt, dass den Besuchern, welche nur für eine kurze Zeit bleiben eine gepflas-
terte Fläche reicht. Die Besucher mit einer längeren Aufenthaltsdauer nutzen in den meisten 
Fällen den Campingplatz, dort sind mehrere Grünflächen vorhanden.  
Herrn Dubbels interessiert, ob alle Stellplätze oft vermietet sind.  
Herr Willms berichtet, dass gerade an den Feiertagen oder Ferien der Wohnmobilstellplatz 
sehr ausgelastet ist.  
Herr Dubbels möchte wissen, ob Herr Willms einen Wohnmobilstellplatz in der Gemeinde 
Hinte als Konkurrenz sieht.  
Herr Willms betont, dass Konkurrenz das Geschäft belebt. Er fügt hinzu, dass er einen 
Wohnmobilstellplatz in der Gemeinde Hinte nicht als Konkurrenz sehe. Hinte habe ebenfalls 
schöne Ecken, genauso wie Südbrookmerland.  
Herr Arends fragt nach der Einschätzung von Herrn Willms, ob es die Wohnmobilstellplätze 
auch geben würde, wenn es das Große Meer nicht geben würde.  
Herr Willms erklärt, dass das Große Meer sehr anzieht und er davon ausgeht, dass wenn es 
dies nicht geben würde, die Touristik dort auch nicht entstanden wäre. 
Herr Klaassen fragt nach konkreten Zahlen und wie hoch die Kosten 2015 waren, als die 
Wohnmobilstellplätze errichtet wurden.  
Herr Willms gibt bekannt, dass die Stellplätze über die „Leader-Förderung“ gefördert wurden 
und es sich um eine Art Erweiterung handelt. Genaue Zahlen kann er in diesem Moment 
nicht mitteilen.  
Herr Arends bittet um Zusendung der Präsentationen von der Hochschule Emden/ Leer und 
der Südbrookmerland Tourismus GmbH. 
 
Es liegen keine weiteren Wortmeldungen vor.  
     
 
 
zu 5 Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten 
 
Herr Hoffmann erteilt Herrn Redenius das Wort.  
 
Herr Redenius bedankt sich bei der Hochschule Emden/Leer und bei Herrn Willms von der 
Südbrookmerland Tourismus GmbH für die Präsentationen.  
Herr Redenius merkt an, dass eigene Kosten aufgestellt werden, sobald konkretes vorliegt.  
 
Herr Redenius gibt bekannt, dass es noch keine Ergebnisse über den Hinter Kirchgang gibt.  
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Herr Redenius weist drauf hin, dass es in letzter Zeit zu Beschwerden kam, da Fußgänger-
wege zugeparkt wurden. Er bittet alle Bürgerinnen und Bürger die Fußgängerwege freizuhal-
ten. Er fügt hinzu, dass das Ordnungsamt darauf zukünftig mehr achten wird.  
 
 
 
zu 6 Anträge und Anfragen 
 
Herr Hoffmann bittet um Wortmeldungen. 
 
Herr Hoffmann fragt nach dem aktuellen Stand der Loppersumer Schule. 
Herr Dubbels berichtet, dass der Kaufvertrag eingegangen ist und beim Notar zur weiteren 
Bearbeitung liegt. Wie lange dies dauert kann er allerdings nicht sagen.  
 
Frau Scholz-Benedictus möchte den aktuellen Stand für den Verkehrsspiegel von der Straße 
„Am Dreisprung“ auf die „Suurhuser Straße“ wissen. 
Herr Dubbels antwortet, dass er dies nachreichen wird.  
 
Es liegen keine weiteren Wortmeldungen vor.   
 
 
 
zu 7 Schließung der Sitzung 
 
Herr Hoffmann schließt die Sitzung um 18:21 Uhr. Er dankt allen Anwesenden für die Mitar-
beit und wünscht einen guten Heimweg.  
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
gez. Günter Hoffmann gez. U. Redenius gez. Janina Kramer 
Vorsitz Bürgermeister Protokollführung 
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